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活動タイトル 地球温暖化対策セミナー 

実施日 2019年 11月 13日 

場所 稚内市役所５階正庁（稚内市） 

対象数 40人 

内容 

 稚内市では、地球温暖化対策実行計画の計画期間が来年度で終了するので、今年度と来年度

で、次期の改定に向けた取組を始めることになっています。それに伴い、職員及び環境審議会

の皆さんに、今日本や世界で起きている地球温暖化・環境問題（ＣＯ２関係）や、自分たちが

今できること等を話してほしい、という要請がありました。 

 そこで、現在の実行計画とその背景にある京都議定書についてと、現在の地球温暖化に関す

る状況とパリ協定をはじめとした気候変動対策に関する国内外の主な動向についてお話しし

ました。さらに、稚内市で策定されている実行計画の上位計画にあたる第５次総合計画や第２

次環境基本計画には、上記の動向に対応するような視点が既に含まれていること、また、多く

の自治体が実行計画の改定に取り組んでいることとして、札幌市や京都市などを紹介して、そ

の特徴として、２０５０年を見据えた計画であることや、脱炭素を目指していることなどをお

伝えしました。 

 このあたりは、参加者アンケートに、「最初３０分くらいの内容はとっつきにくい？難し

く？感じました」とあったように、今回、初めて盛り込んだ内容だったので、こなれていなか

ったと反省しています。 

 その後、クイズ形式で、省エネについて、話しました。こちらは、「具体的な防止・改善策

が、画像を通して見ることができ、自分もマネできそうなのがあったので、やってみたいと思

いました。」に代表されるように、皆さんにとって参考になったり、考えが広がったりする部

分が多かったようです。また、頭では分かっていても、なかなか行動に移しにくいことが多い

ことから、国も行動インサイトなどの取り組みも進めていることを紹介しました。アンケート

には、「単純に電気や排出ガスを出さない等行動するのが大事という話ではなく、どのような

仕組みを作れば人々の行動が変わるのかを具体的に知れたのが良かった。」という意見があ

り、こちらも皆さんの印象に残ったようで、良かったです。 

 アンケートでは、初めて知ったことや役に立ちそうなことがあったかを、５（５つ以上あっ

た）から０（全くなかった）までで書いていただいたのですが、平均で４という結果でした。

皆さんのお役に立ちそうなことがあり、こちらも良かったなあ、と思いました。いくつか、参

考になりそうな情報サイトもご紹介したのですが、業務に活かしたいという感想がありまし

た。今回の参加者は、比較的若い方たちが多かったのですが、「まだ幼い娘に幸せな人生を送

ってもらうためにも、親の世代として知るべきこと、やるべきことがあることを再確認しまし

た。」とあり、これもありがたい感想でした。今までのアンケートにはなかった「とても聞き

やすい声、スピード、話し方で、とても良かったと思います。」という感想があり、これらも

大事なことなのだなあ、と再確認しました。 

配付資料（１６回の講演会報告の概要で、参考として、あとで読んでいただくように配布。）：

「エネルギーをしっかり選ぶ、大事に使う、これからもずっと 道産子ライフ低炭素化促進活

動報告書」（ＮＰＯ法人北海道グリーンファンド） 



実施写真等 

 


